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　8 月 18日、4回目となる行橋市子ども議会が開催され、小学校６年生お
よび中学生の中から選ばれた 21人が参加しました。
　子どもたちが市議会の模擬体験を通じて、市民生活と行政の関わりや行
橋市が直面するさまざまな課題について考え、市長等と質疑応答すること
によって、市政や議会活動への関心を高めることができました。

　子ども議会を通じて、市の立法を担う議員として、行政・
立法がどのように機能しているかを肌で感じ、市民として
市政への参加意欲を持っていただきたいと思います。
　皆さまからいただいた意見については、今後のまちづく
りにぜひ生かしていきたいと考えています。 行橋市長　田中 純
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グレースチャーチスクール（中学生米国
教育体験事業）について、定員が決めら
れており、実際今年も数名が参加できな
いことになります。応募した全員、行き
たい気持ちは一緒なので、定員を増やす
ことについて検討してもらえませんか。

答弁（教育部長）
グレースチャーチスクールの子ども達が
行橋に来た時は市内６校の中学校で受け
入れていますが、行橋の生徒が訪問する
場合は、同校１校で受け入れています。
このことから、学校規模を考慮したグレ
ースチャーチスクールからの要望で、現
在の定員は 16名としています。

●グレースチャーチスクールへの
　参加定員を増やして！

高瀬区域から仲津中学校への
通学路は、道が狭く、街灯も
少なく、通学上安全とは言え
ません。また、様々な災害に
対応できるよう、学校だけで
はなく、校区で避難の方法を
学ぶ機会があればいいと思い
ます。

答弁（教育部長）
現在もＰＴＡを中心に見守
りを行っていますが、今後も
学校、警察などと連携して、
しっかりとした対応をして
いきます。また、それぞれ
の地域にある自主防災組織
が中心となって、地域でも
防災訓練が行われています
ので、保護者やお友達と一
緒にぜひ参加してください。

●通学路の整備と登下校時の
　見回りの強化を！

知らないところで
市長さんなどが動いて
いたことを知って驚いた。

●泉中学校の体育館
　の倉庫が危険です！
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征 議員
　　　（仲津中２年）

内丸 輝
ひかる

 議員
　　　（泉中３年）

現在、コスメイトは学習室の席が
少なく、勉強会をしようとしても
席が埋まっており、仕方なく家で
することになったりします。しか
し、家では資料が少なく、スムー
ズに進まないことがあります。そ
こで、新図書館ではどのような工
夫・対策を行っていますか。また、
全部で何人が利用可能ですか。

答弁（市長、教育部長）
コスメイトでは学習スペースが 36席に対し、新
図書館では 72 席となっております。また、建
物全体で 275 席を設けており、自由に読書や
学習に活用できるスペースがあります。具体的
に何人が利用できるかはお答えできませんが、
２００人収容のホールやキッズスペースや先ほ
どの学習スペースの他にグループ学習など、友
達同士で学習できるスペースも設ける予定です。

●新図書館の自習室
　　　　　　について

桃田 愛
あ い り

莉 議員
　　　（中京中 3 年）

３年連続で参加！緊張
したけど楽しかった !!

貴重な機会なので
チャレンジしてみたかった！
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壁が割れ、屋根裏も見えて
います。使用頻度は少ない
ですが、改善されれば使え
る人も増え、安全でより良
い生活になると思います。

執行部（教育部長）
議員ご指摘の箇所について、直ちに生徒の
皆さんが学習活動の中で支障をきたすもの
ではないと思いますが、体育道具の出し入
れの際に危険を伴うことが十分予想されま
すので、修繕時期については学校と協議し、
速やかに改善してまいります。

●泉中学校の体育館
　の倉庫が危険です！

山本 匠
たくみ

 議員
　　　（今元中３年）

私が住んでいる地域では、以前あった個人商
店もすべて閉店してしまい、緊急時に遠くま
で行かなくてはならず、車の運転ができない
高齢者は困っています。

答弁（市長、産業振興部長）
平成 25年度に県の補助金を活用し、稗田校区で出
張販売を行ったことがありますが、採算がとれず、
やむなく事業を中止しました。その後も移動販売に
ついての検討を重ねましたが、事業に賛同するお店
がなく、事業実施には至っていません。現在行橋市
ではコンパクトシティという概念で市の再構築を図
っており、市の中心市街地から離れた場所では、椿
市の地域交流センターのような小さな拠点をつくっ
ていくことを考えています。

●買物困難者のために、移動販売車の運用を
　考えてみてはどうか

理科の実験道具が足りなかったり壊
れていたりしており、授業がスムー
ズに進まないことがあります。

答弁（教育部長）
教育委員会として今後学校と協議
を行いながら、備品の不足などに
よって授業に支障がでないよう、
予算確保に努めます。また、この
数年間で整備してきた電子黒板や
タブレットなどのＩＣＴ機器を活
用した授業について、先生方に研
修を行うなどして、活用の促進を
進めてまいります。

●理科の実験道具を
　新しく入れてほしい！

中川 恵利 議員
　　　（泉中２年）

林 大
や ま と

翔 議員
　　　（泉中３年）

このため、実力のある人が市外に流
出している実情があります。テニス
コートの整備をしてもらえませんか。

答弁（市長、教育部長）
学校にコートを増設することはスペ
ースの問題から難しいです。男子テ
ニス部を創部することは場所の点と
指導者不足の点から難しいですが、
市内にはクラブ組織もありますの
で、そのようなところも活動候補の
一つとして提案いたします。

●市内の中学校には
　男子テニス部がありません。

円
え ん な み じ

並地 咲
さ ほ

穂 議員
　　　（泉中 3 年）

今年は油木ダムの貯水率が
低下し、学校でのプールが
中止され残念でした。今後
の対策は何かありますか。

答弁
（市長、環境水道部長）
油木ダムは福岡県
が管理しておりま
す。水不足のとき

●ダムの水量の減少について

もあれば、大雨もあり、その際は水害にならない
ように放流を行い調整しています。ダムの水を利
用している行橋市は、ダムの管理費用の一部を支
払っている福岡県に対し、適切な管理、放流の量
や時期を計画的に行うよう要望しております。

行橋市では中学 3年生
までが対象ですが、近
隣の町では 18歳までが
対象となってるところ
もあります。引き上げ
ることは考えています
か。また、インフルエ

ンザの予防接種費用の補助も行っている
そうですが、このことについて考えていますか。

●子ども医療費支給
制度の引き上げについて

答弁（市長、福祉部長）
子ども医療費については、
数年前に対象を中学生まで
に引き上げ、現在その効果
と費用を検証中であり、さ
らなる段階はもう少し時間
をかけて検討させていただ
きたいと思っています。
予防接種については、現在イ
ンフルエンザに限らず、いろ
んな種類で市が負担してお
ります。インフルエンザの予
防接種を助成するというこ
とになれば、その分税金を追
加するということになりま
すので、様々な事業の中で優
先順位をつけてやっていく
ことを検討しております。

花岡 佑
ゆ い

衣 議員
　　　（行橋中 3 年）

普段聞けな
いこと

が聞けてい
い経験に！

貴重な機会なので
チャレンジしてみたかった！
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議会について興味があった
ので貴重な経験ができて
よかった！
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嶌
し ま だ

田 歩
あ ゆ ま

真 議員
　　　（今元中３年）

一緒にものづくりをすることで、行橋の
特色を知ることにもつながり、地域の人
たちとの関わりも増えると考えます。

答弁（市長、産業振興部長）
市ではここ数年で、焼酎やジェラートな
ど、企業や大学が中心となって特産品開
発を行っています。とても重要な、貴重
なご指摘をありがとうございます。現在
も様々な企業や学校との連携を図ってい
ますが、今後その検討結果が成果として
具体的にあらわれるよう努めます。

●学生と企業や市役所が連携し、
もっと市の特産品や技術のアピールを！

ランドセルをなるべく軽くする
取り組みをしていますが、例え
ば、教科書の代わりに iPad を使
用する日をつくったり、学校に
置いて帰られる教科を増やすな
ど、何か検討していますか。

●ランドセルが重すぎます！

私が通っている通学路は、白線の
中を草がふさいでおり、通りにく
く、車の通りも多いため危険です。
また腕や足に草が当たり、草まけ
をすることもあります。

答弁（都市整備部長）
通学路を含めた市道の除草については、業者に発注したり、
地元の自治会に依頼したり、市の臨時職員で対応しています
が、市道の長さは膨大であり、限られた予算の中で手が行き
届いてない所があるのも事実です。今回のように危険な箇所
を見つけた場合は、学校を通じてご連絡いただければ、現場
を調査・確認の上、対応してまいります。

佐藤 麻
ま お

緒 議員
　　　（長峡中２年）

村本 琴美 議員
　　　（泉小６年）

礒元 樹
じ ゅ え る

恵琉 議員
　　　（長峡中 1 年）

●ネットパトロールが必要では！

私の通っている中学校では、学年全
体の８割の人が自分用のスマホを
持っており、ほとんどの人がＳＮＳ
やインスタグラムで自分のアカウ
ントを持っています。いじめ等につ
ながることもあるので、ネットパト
ロールをしてはどうですか。

答弁（教育部長）
SNS は閉ざされた環境にあり、第三者が問
題を見つけることは難しいのでネットパトロ
ールの実施はすぐには難しいと考えていま
す。まずは家族や友達同士でルールを決めて
利用することが重要だと思います。大切なこ
とは決して一人で悩まずに身近な大人や専門
機関に相談して欲しいと考えています。

●通学路の草を刈って欲しい！

一宮  史
ふみ

  議員
　　　（延永小 6 年）

●体育ずわりについて
体育ずわりをするとお尻がいたくな
ったり、立った時に変な感じがしま
す。また体育ずわりは、内臓を圧迫
したり、骨盤の状態が不安定になっ
たりすると聞きました。

答弁（教育部長）
体育ずわりは、集団行動のかたち
のひとつとして示され、場所を取

吉田 凛
り ん か

花 議員
　　　（泉小 6 年）

答弁（教育部長）
いわゆる「置き勉」については、各学校でルール
が異なっており、市内全小学校で統一するのは難
しいと考えます。ご提案の iPad については、今後
教科書のデジタル化が進んでいくと活用できると
思います。ランドセルの重さも含め、楽しい学校
生活が送れるようなルールについて、ぜひ一度ク
ラスの皆さんで話し合ってみてください。

らない、前後方向の安定性が高いなどの利点があることや、さ
らに体を休めながら落ち着いて話しを聞いたり、考えたりする
ことができるということから全国に広まりこれまで続けられて
います。しかし、座り方として体育ずわりが絶対ではなく、今
後については状況に応じて対応を工夫していただくことが必要
であろうと考えています。

江尻川にはガードレールがなく、
暗くなれば通る人が誤って川に落
ちてしまうかもしれません。また、
車が通ることもあり、事故が起き
てしまう可能性もあり危険です。

答弁（都市整備部長）
通学路における危険箇所の把握・
対応は、警察・国・県・市と各小

●川にガードレールがなく危険！

学校により、合同点検を行い、限られた予算の中で優先順位
をつけながら計画的に整備しております。議員ご指摘の道路
は、通学路ではなく優先順位が低い生活道路となるためガー
ドレールの設置等は今のところなかなかできない現状であり
ますが、応急的な対策を県と地元の区長さんなどと協議をし
ながら進めてまいりたいと思っています。

しっかり発表
できて

勉強になりま
した！

市役所や行橋市について
学べていい経験に！

去年の市報をみて
興味を持ちました！

自分の質問のためにたくさん
調べてくれていてびっくり！
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これからも行橋市
についての

知識を得ていきた
い！

思っていたことが意見として通ってすごい‼
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前田 苺
い ち か

花 議員
　　　（行橋中 2 年）

最近は高齢者による事故が多く、それに
よって高齢者に自主的な免許の返納を促
す動きもあります。しかし、車がなくな
ってしまうと、買い物や病院に行くこと
ができなくなります。車がなくなっても、
市民の移動手段があるように公共交通を
充実させてほしいです。

答弁（都市整備部長）
本市においても、公共交通をはじめとする今
後の急激な高齢化社会に向けた対策として、
今年度より地域公共交通再編実施計画の策定
に着手する予定であります。また、近年の社
会情勢の変化を見据えながら、バスや鉄道以
外の移動手段も含め総合的に検討していきた
いと考えております。

●免許返納や公共交通網の充実について

田中 一
いっせい

成 議員
　　　（長峡中２年）

これからの行橋の発展を考え
たときに、北九州空港まで近
く、東京へのアクセスもいい
ので、今後需要が見込めるAI
産業の誘致が最もいいのでは
ないかと考えました。

答弁（市長、産業振興部長）
北部九州は国内有数の自動車産
業の拠点として発展しており、ま
た安川電機をはじめ電気産業等
の集積地でもあり、今日までそれ
らの関連企業を中心に誘致活動
を続けてきたところです。また、
北九州空港等のインフラ整備も
進んでおり、こうした地域の特性
を生かしながら、今後は電機産業
や自動車産業に関連のある産業
で、AI 技術を持っている成長産
業も視野に入れて企業誘致に向
けた取り組みを検討してまいり
たいと考えております。

●ＡＩ産業の誘致について

西村 広
こうだい

大 議員
　　　（行橋中 3 年）

今川の歩道に沿ってカイヅカの
木が植えられていますが、不審
者が来たときに死角となり危険
です。また、同じ歩道内は雑草
で埋もれており、いつ事故が起
きてもおかしくありません。

答弁（都市整備部長）
カイヅカの木については、車のライトが住居に当たるの
を防いだり、歩行者から住居内への視線を防ぐためなど
の理由から、当時の地元関係者と協議をして植えられた
ものであります。枝の伸び具合を見ながら剪定を行って
おりますが、今後は木の高さを低く抑えるなど剪定方法
を工夫する方向で対処させていただきます。また、雑草
については、現在も草が伸びやすい時期に市で業者に委
託をし除草を行っている状況です。

●今川の雑草について

安部 瑚
こ は る

春 議員
　　　（泉小６年）

私が住んでいる地区の通
学路は、歩道が狭く車にぶ
つかりそうになります。そ
のようななか歩行者の安
全対策はどのように行っ
ていくのですか。

答弁（都市整備部長）
道路を広くし、歩道を整備す
るには多額の費用と時間が必
要です。歩道整備については
現在、国の補助金を活用して
５箇所で行っております。さ
らに警察署、国・県・市の担
当者と各小学校の関係者によ
り合同点検を行い、計画的に
整備していくように取り組ん
でいます。また、教育委員会
の取り組みとしては、学校安
全指導員が登下校時間帯の交
通安全指導を行っているとこ
ろであります。

●通学路が狭いです

湯
ゆ ご し

越 さくら 議員
　　　（今元中３年）

今元中学校では、最近エ
アコンの工事が行われて
います。しかし、エアコ
ンよりも先にプロジェク
ターが教室につけられま
した。

答弁（市長、総務部長）
基準としているのは「人口を増やすこと」です。
教育関連事業については、子育てと直結しており、可能
な範囲で最大の力を注いでいます。この数年間で、学校
のトイレ改修やエアコン整備、ＩＣＴ整備を行っていま
すが、これらは数ヵ年計画で行っているため、学校によ
って整備する順番が違ってしまうことがあります。

　　●市は何を優先させながら
税金を使っているのですか ?

有田 惟
ゆ い

一 議員
　　　（仲津中２年）

新田原駅近くの高架下の道路は、
道幅が狭く、大雨が降るとすぐに
冠水し、危険です。通学路である
前に、高齢者や幼児など住民の生
活道路だと考えます。

答弁（市長、都市整備部長）
議員ご指摘の箇所につきましては、鉄道の高架下という特殊な
事情もあり、今すぐに具体的な手を打つ段階までは至っていま
せんが、非常に危険であり、可能な限り改善できるよう努力し
ます。仲津校区の冠水被害については、前田川の整備が最重要
であると考えており、今後も国の補助金等の活用も考慮しなが
ら整備を進めてまいりたいと考えています。

●安全を最優先に考えた道路整備を

緊張で心
臓が

バクバク
しました

‼

たくさんの大人の前で喋り
すごく度胸がつきました‼

市役所や行橋市について
学べていい経験に！

他
の
議
員
の
意
見
も
知
る
こ
と

が
で
き
て
良
か
っ
た
。

そ
の
質
問
と
回
答
に
も
納
得
！

本番だけでなく、今日までの過程
もとても貴重な体験になりました！

市
民
全
員
が
住
み
や
す
い
ま
ち

に
な
っ
て
欲
し
い
！


